
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ

Ata n.º 06/2023 Reunião ORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambien-
te do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao decimo segundo dia do mês de setembro
de dois mil e vinte e três, às 16 horas, a reunião ocorreu de forma presencial nas instala-
ções da Prefeitura Municipal de Tramandaí, na sala dos conselhos, no 3° andar, em Reu-
nião ORDINÁRIA, atendendo a convocação do Sra. Presidente, conforme e-mail enviado
em oito de setembro de dois mil e vinte e três, deliberaram sobre assuntos constantes na
Ordem do Dia, com a primeira chamada às 16 horas e última chamada às 16 horas e 20
minutos, contando com a presença dos seus membros titulares e suplentes: Viviane Tava-
res Pimentel – titular (CRBio),  PRESIDENTE,  e os Conselheiros Membros: Victor Costa
de Oliveira – titular (Secretaria da Saúde), Dalma Machado dos Santos – titular (Secreta-
ria de Meio Ambiente), Jaques Eilert – titular (Secretaria de Obras), Marisol Peçanha Mis-
saggio – suplente (Secretaria de Turismo), Maria Eduarda Fiorenzano da Silva – Suplente
(Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento), Paulo Pizzinato – suplente (Sindicato
dos Pescadores), Aura Rosana Luca Jardim – titular (GAZS), Ricardo de Sampaio Dagni-
no – titular (UFRGS), Eduarda Machado Krás – suplente (CRBio) e convidados: Procura-
dor do Município Dr. Luciano Reuter e Herik Sutil (Secretaria de Meio Ambiente), Patrícia
Beck (Gabinete do Prefeito). Ordem do dia desta Reunião:  1) Análise e aprovação de
Ata 05/2023;  2)  Apresentação e  votação  contratação de  profissional  (SMAM);  3)
Apresentação e votação Projeto Ecociclo (GASZ); 4) Votação aquisição de 02 (duas)
minicarregadeiras; 5) Apresentação e votação projeto SMAM compra de equipamen-
tos; 6) Projeto SMAM – DBEA; 7) Escolha de membros comissão PROCLIMA 2050;
8) Informes; 9) Assuntos gerais: Iniciada a reunião, tendo em vista a presença de quó-
rum, 1) Análise e aprovação de Ata 05/2023: foi observado erro ortográfico na linha 40 da
primeira página, após a mesma foi aprovada por unanimidade; 2) Apresentação e votação
contratação de profissional pela SMAM: a Conselheira Eduarda explicou o motivo da con-
tratação, sendo necessário para elaborar e coordenar a execução dos projetos, visto a fal-
ta de pessoal na secretaria de meio ambiente e a alta demanda de trabalho dos técnicos.
O conselheiro Victor questionou o valor da contratação, a conselheira Eduarda informou
que o valor máximo a ser investido é de R$50.000,00 (cinquenta mil reais), equivale ao
salário para o período, despesas da contratação e cálculos de férias e 13°salário.  Conse-
lheira Rosana questionou a função do contratado, a conselheira Eduarda explicou que o
mesmo ficará responsável por elaborar projetos, montar processos de licitação, coordenar
e supervisionar a execução dos projetos, principalmente os que envolve a faixa de dunas
e praia, bem como a questão dos resíduos e ecoponto. Foi realizada votação, sendo apro-
vada por unanimidade a  contratação de profissional de Engenharia Ambiental; 3) Apre-
sentação e votação do projeto Ecociclo (Grupo GASZ): a conselheira Rosana fez a apre-
sentação  do  projeto,  antes  questionou  a  utilização  dos  orçamentos  realizados  pela
SMAM, lembrou o quanto é difícil conseguir orçamentos, visto que o grupo não possui
CNPJ. A conselheira informou que o objetivo do projeto é trocar as carroças por ecociclos,
e criar oportunidades aos carroceiros, criando parcerias com demais secretarias, como a
de educação, disponibilizando cursos, a assistência social na criação de programas de
bolsa auxílio. Conselheiro Paulo questionou o número de pessoas contempladas com o
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projeto e o trabalho de educação ambiental, necessário ao grupo. Procurador Luciano,
questionou sobre os auxílios, que é preciso observar os que estão inscritos no cadastro
único, já que não podem receber mais de um auxílio. Conselheira Eduarda lembrou que
muitos carroceiros não aceitam realizar a troca das carroças por bicicletas, já que não
conseguem carregar o mesmo tipo de resíduos nos dois meios de transporte. Conselheira
Rosana lembrou dos recicladores, que o grupo GASZ adquiriu dois ecociclos sendo esses
direcionados a dois recicladores, sendo a utilização do mesmo muito eficiente. Foi questi-
onado os valores apresentados no projeto, com os apresentados nos orçamentos. Conse-
lheira Eduarda lembrou que quando se solicita um orçamento muitos empreendedores fa-
lam um valor, e ao passar o CNPJ da Prefeitura, o valore informado é outro, como foi ob-
servado pela conselheira Rosana. Conselheiro Victor lembrou que o município de Canos
realizou a compra de Ecociclos, que poderia ser pesquisado o processo de licitação dos
mesmos, para comparar valores e ver o valor investido. Procurador Luciano questionou
sobre o modelo das bicicletas, se seriam como as demonstradas no projeto, questionou
também se algum empreendedor do município não fabrica esse tipo de meio de transpor-
te. A conselheira Eduarda questionou como seria a escolha dos contemplados. Conselhei-
ra Rosana informou que seria realizado termo de adesão e compromisso com os contem-
plados. Procurador Luciano parabenizou o grupo GASZ pelo projeto apresentado e lem-
brou de sua importância na questão dos resíduos do município,  o mesmo questionou
quanto a conscientização dos contemplados, lembrou que o interessante seria levar a pro-
posta de troca das carroças por ecociclos aos carroceiros, para observar o interesse dos
mesmos, lembrou que o cadastro de bolsa auxílio e distribuição de cestas básicas seria
um incentivo, lembrou também da importância de apresentar o projeto a assistência soci-
al, já que os mesmos controlam a questão dos programas sociais e possuem experiência
em realizar o cadastro das populações necessitadas. A conselheira Dalma sugeriu a visita
aos locais que já utilizam o ecociclo, para averiguar a eficiência e a recepção dos carro-
ceiros e recicladores com relação a troca. Conselheira Rosana sugeriu marcar reunião de
forma virtual com Sr. André, responsável e conhecedor do ecociclo que poderá auxiliar na
execução do projeto. Conselheiro Jaques mencionou que o pessoal das cooperativas da
Estância, por terem conhecimento na questão da reciclagem, podem ajudar a interação
com os recicladores. Conselheiro Ricardo questionou o local para descarte dos resíduos
em Tramandaí, observando a distância que os carroceiros precisam percorrer para des-
cartar os resíduos no local correto. Duda lembrou em focar nos recicladores, o que seria
mais eficiente, já que os carroceiros realizam o transporte de outro tipo de resíduo, como
as caliças, poda e madeira. Após discussões e explanações, ficou pré-acordado a libera-
ção de R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) de recursos do fundo para investimento no pro-
jeto ecociclo apresentado pelo grupo GASZ, após estudo entre a Secretaria de Meio Am-
biente e o grupo. 4) Votação aquisição de 02 (duas) minicarregadeiras: foi apresentado
pela conselheira Dalma e convidado Herik a necessidade de aquisição do maquinário, uti-
lizados para atividades como a limpeza de praia e passarelas, entre outras atividades, em
seguida foi apresentado os orçamentos. Conselheira Rosana questionou os valores apre-
sentados, Herik informou que os mesmos são de licitação em andamento realizada pela
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Secretaria de Segurança, Transporte e Trânsito. Conselheira Rosana questionou a utiliza-
ção do maquinário, conselheira Eduarda informou que será via Secretaria de Obras, visto
a falta de operadores no quadro de servidores da SMAM. Foi realizada votação, sendo a
aquisição aprovada por unanimidade. 5) Apresentação e votação para compra de equipa-
mentos SMAM: conselheira Dalma explicou a necessidade de compra de equipamentos,
sendo eles 08 (oito) computadores completos, 01 (um) drone e 01 (um) roteador, total in-
vestido R$ 67.633,33 (sessenta e sete mil seiscentos e trinta e três reais e trinta e três
centavos), visto a ampliação da sede, com a construção do anexo aos fundos da SMAM.
Conselheira Rosana questionou o treinamento do operador de drone e a nomenclatura do
roteador.  Participante  Herik explicou sobre  o  treinamento  de utilização do drone,  que
constará na licitação a necessidade de ser no município, evitando deslocamento do servi-
dor, o mesmo também explicou sobre a necessidade de roteador e a nomenclatura e al-
cance do mesmo. Conselheiro Ricardo mencionou a necessidade do drone e em adquirir
um mais eficiente, como por exemplo que realize georreferenciamento, sendo esse po-
dendo  ser  compartilhado  por  outras  secretarias,  conforme necessidade  do  município,
mencionou que a UFRGS adquiriu equipamento semelhante, com valor mais elevado, po-
rém mais eficiente, o mesmo se propôs a auxiliar na escolha do equipamento, junto a
SMAM. Foi realizada votação para aquisição dos equipamentos, sendo aprovado por una-
nimidade. 6) Projeto aquisição de material para DBEA: conselheira Dalma explicou a ne-
cessidade de aquisição de material sendo esses:  03 caixas de transporte pequena, 04
caixas de transporte média, 03 caixas de transporte grande, 01 gaiola de captura, 02 gaio-
las desmontáveis,  02 cambões de captura, 02 mordaças/focinheiras, 500 unidades de
ataduras, 20 unidades de álcool 70%, 20 unidades de água oxigenada, 100 unidades de
algodão, 150 unidades de seringas 2 ml, 150 unidades de seringas 5 ml, 100 unidades de
agulhas 6 mm, 100 unidades de agulhas 25 mm e 50 unidades de agulhas 40 mm, totali-
zando valor aproximado de R$ 12.510,00 (doze mil quinhentos e dez reais). 7) Escolha
membros para comissão PROCLIMA 2050: a conselheira Eduarda falou sobre o projeto e
a determinação de escolha dos membros da comissão, para dar seguimento a participa-
ção do município no projeto, conselheira Rosana e conselheiro Victor se candidataram a
participar, mais conselheiros ficaram interessados em participar em uma segunda etapa,
sendo assim nomeados como titular a conselheira Rosana e suplente o conselheiro Vic-
tor. 8) Informes: a conselheira Viviane apresentou o convite recebido via e-mail para os
conselheiros participarem das oficinas do Projeto Orla, que ocorrerão entre os dias 02 a
06 de outubro de 2023, sendo disponibilizado link para inscrição nas mesmas. 9) Assun-
tos gerais: conselheira Dalma informou o fechamento de uma parceria entre a SMAM e o
Macromix, para realizar feira de adoção na área do supermercado um sábado por mês,
sendo a primeira ocorrendo no dia 16 de setembro, no dia também ocorrerá no local o re-
cebimento de resíduos eletrônicos e óleo usado, assim como o recebimento de doação de
rações. A conselheira Rosana lembrou do dia mundial de limpeza, que ocorre no dia 16
de setembro, informou que esse ano o grupo GASZ não conseguiu coordenar as ações,
mas propõe a “eu cuido do meu quadrado”, propondo que cada um faça alguma coisa, se-
ja limpar eletrônicos, jardim, resíduos, incentivando os vizinhos, entre outros, e que deixe
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registrado a participação nesse evento mundial.  Eu, Viviane Tavares Pimentel, finalizo a
redação da presente ATA.
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